

—Tout cela n'est pas mal, sans doute, dit gravement le capitaine Nivelles, après avoir prêté une oreille attentive au récit de chacun de ses camarades, moi j'ai fait aussi des miennes, en débarquant, par ci par là, des garçons de billard et des billards même dans la rue, en faisant scier une fois tous les arbres du jardin d'un de nos armateurs, qui nous avait volé sa maison de campagne sur nos parts de prise, et en levant une autre fois, en course, un commissaire de marine que j'avais grisé à mort, à mon bord, avec de la liqueur de Mme Amphoux. Mais toutes ces bêtises, qu'on s'amuse à faire à terre par désœuvrement, ne sont rien au prix du projet de bambouche que j'ai toujours eu en tête depuis que je me suis vu en âge de penser un peu sérieusement à quelque chose.

—Et n'y aurait-il pas moyen de savoir ton projet ? demandèrent en même temps tous les autres capitaines.

—Si, certainement, répond Nivelles ; mais il faut, avant tout, vous dire que c'est presque un problème de mathématique. Il s'agirait, pour faire la chose en question, d'envoyer une maison par la fenêtre. Je vous avertis d'abord que, jusqu'à ce que j'en aie le cœur net, je ne serai jamais tranquille avec le chapitre de bonne farces à expédier.

—Jeter une maison par la fenêtre, reprit d'un air méditatif l'un des capitaines que ses camarades nommaient l'amiral Stop, il faudrait premièrement pour cela avoir une maison.

—Pardieu ! ce n'est pas là le plus crochu, ajouta le capitaine Ledoux. Et puis, ayant la maison, il faudrait avoir une grande fenêtre. L'un et l'autre peuvent se trouver ensemble.

—Oui, et une fois qu'on aurait la maison et la fenêtre, il n'y aurait qu'à les jeter l'une par l'autre. Mais voilà justement le hic.

—Attendez ! s'écria à ces derniers mots l'amiral Stop, m'y v'là. Le maire de la ville de Kamaret m'a confié hier, en bêtifiant avec moi, qu'il avait à vendre une vieille cassine abandonnée qui fait face de travers à la partie sud-ouest de la rade : tenez, vous voyez d'ici la tourne du municipal. Allons-y tout de suite pour voir si, avant la nuit, nous aurons le temps de la déménager, en débarquant toute sa carcasse par la croisée ou la lucarne du milieu de son espèce de premier étage.